



El rector de la Universidad de Vigo, Salustiano Mato, el de la ULE, José Ángel Hermida y el presidente de la Crusoe, Carlos Marqués Dos Santos. / PEIO GARCÍA / ICAI

valor tanto material como el idioma, el portugués y el castellano son hablados por más de 650 millones de personas; la energía y el medio ambiente, binomio que ha de aglutinar a las grandes indus-

Hermida: «El objetivo es ser más fuertes y contribuir al desarrollo de los pueblos»

Marqués: «Hoy es necesaria la unión para afrontar retos grandes y comunes»

trias y el desarrollo interregional, centrado en el interés en asuntos como la cooperación o el problema de la despoblación.

Además de su constitución, ayer se fijó el calendario de actuación. Está previsto que, en febrero, se disponga ya del borrador del Plan Estratégico, que desarrollará las áreas temáticas. Después, será elevado a los distintos gobiernos de las regiones implicadas, Galicia, Castilla y León y Norte de Portugal.

Constitución Cruno

Ayer se constituyó de forma oficial la Conferencia de Rectores de las Universidades del Noroeste de España (Cruno) cuya objetivo es mantener una postura unificada en temas de interés ante el Consejo de Universidades y la Conferencia de Rectores. «Se trata de un lugar de encuentro para hablar de problemas comunes y poder expresar nuestras necesidades a través del Consejo de Universidades», afirmó Hermida.

Esta nueva institución estará presidida por Salustiano Mato, rector de la Universidad de Vigo, y su vicepresidente será el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez. La Universidad Miguel de Cervantes de Valladolid ocupará la vocalía.

Universidades de Castilla y León, Galicia y Portugal, unidas contra la crisis

La Conferencia de Rectores de las Universidades del Suroeste de Europa (Crusoe) pretende a través de la alianza de 15 centros afrontar dificultades y retos comunes

ALBA MAÑANES / León

Con el objetivo de intentar sortear la crisis económica con el conocimiento y la educación, ayer se creó una alianza entre 15 universidades de Castilla y León, Galicia y Portugal, que formarán la Conferencia de Rectores de Universidades del Suroeste de Europa (Crusoe).

Con esta iniciativa, se pretende, en palabras del rector de la Universidad de Vigo, Salustiano Mato, «ser más fuertes y competitivos, mirar al futuro y contribuir al desarrollo de los pueblos», declaró. La presidencia de su comité ejecutivo recae en el Carlos Marqués Dos Santos, rector de la Universidad de Porto.

En este nuevo organismo, participarán ocho universidades, tanto públicas como privadas de Castilla y León (Burgos, León, Salamanca, Valladolid, Pontificia de Salamanca, Miguel de Cervantes de Valladolid, Católica de Ávila e IE University de Segovia), tres universidades gallegas (La Coruña, Santiago de Compostela y Vigo), tres portuguesas, (Minho, Porto y Tras os Montes e Alto Douro) y el Instituto Politécnico de Bragança, que preside a la agrupación integrada junto a otros tres politécnicos lusos.

«Estoy muy orgulloso de presidir este grupo de universidades europeas. Hoy más que nunca es necesario que las universidades se junten porque los retos son muy grandes y comunes», señaló Marqués Dos Santos. A lo que añadió, que hoy en día el «conocimiento superior es necesario» para los

ciudadanos y también su formación «científica, técnica y cívica» es imprescindible para el progreso económico de los países.

Del mismo modo, el presidente de la Crusoe se mostró muy interesado en la construcción de «masas críticas», en referencia a crear consorcios de universidades, para que «apoyen y creen conocimiento y lo transfieran a la sociedad».

Por su parte, José Ángel Hermida, rector de la Universidad de León, señaló que este acuerdo es importante «para hacer un proyecto común y representar a las zonas integradas en él».

Este nuevo reto, explicó Salus-

tiano Mato «es una gran apuesta para competir, porque tenemos claro que para salir de la crisis tenemos que trabajar todos juntos de manera proactiva», dijo.

Una de las primeras medidas de este organismo será poner en marcha un plan estratégico con el objetivo de «promover desde el conocimiento la creación de empleo y formación empresarial entre los 275.000 estudiantes que se están formando en estos centros», declaró.

Mato anunció que no hay tiempo que perder, y, pese a que la constitución oficial de este grupo de centros está prevista para ene-

ro, desde el primer momento comenzarán a tomar decisiones de manera conjunta.

Las áreas temáticas sobre las que se centrará el nuevo protocolo serán: el agua, entendido como el mar y el contenedor; el sector primario, la manera de en que, a través de conocimiento e innovación, se pueden transformar en valor aquellos elementos en los que esta zona es rica como agroganadería como le conocimiento y alimentación, trasgénicos; la salud, con el aprovechamiento de los puntos fuertes, en el caso de la ULE en el Campus de Excelencia Triangular; el patrimonio, entendido como